



Una calle llevará el nombre de 'El Tuto', un gitano de gran prestigio en Extremadura

LOS SANTOS DE MAIMONA

■ LUCIO POVES

En el último pleno Municipal del Ayuntamiento de Los Santos de Maimona se han aprobado nuevos nombres de calles en nuevas urbanizaciones aún por construir. Se trata de la zona del Instituto y de la guardería infantil.

Junto al Instituto, la nueva urbanización cuenta con tres calles que se llamarán por éste orden: Ángel Muñoz Ramírez (sacerdote) José Silva 'El Tuto' (corredor de ganado) y Dulce Chacón (escritora).

En la zona de la guardería infantil las nuevas calles responden a los nombres de los siguientes pintores del pueblo: Manuel Santiago Morato, Manuel Rodríguez Pachón, Ramón Fernández Moreno, José Mancera y Rafael Gordillo.

José Silva Campo 'El Tuto', tal vez sea el menos conocidos de todos los nombres. Se trata de un gitano de mucho prestigio en toda Extremadura que dio nombre –con su mote– a toda una saga de gitanos 'los Tutos'. José Silva nació en Almendralejo y en Los Santos se dedicó al trato de manera cabal y seria. Cuenta su hijo José 'El Chocolate' que su padre tenía la 'oficina' en el antiguo bar Castilla y allí llevaba a cabo los tratos de las caballerías: caballos, burros, mulos... A la feria de Zafra no faltó hasta que le fallaron las fuerzas. «Fue el corredor de ganados de los Muriellos, los Obando y el Conde de la Corte a los que vendía el ganado en un corralillo en la feria».

La primera vez

En el mundillo de la compra-venta el Tuto estaba muy bien considerado; para él no había ni un sí ni un no y en toda su vida no tuvo peleas con nadie. En Los Santos es la primera calle que se rotula con el nombre de un gitano como homenaje a tantas generaciones de honrados santeños de su raza que han vivido en el pueblo. La petición de una calle para el 'Tuto' fue hecha en la anterior legislatura por la Archicofradía Sacramental de Los Santos de Maimona.